

Presentamos el informe de mercado elaborado por **Criteria**.

Las opiniones que presenten en los reportes y/o informes, no cuentan con respaldo ni tienen relación alguna con la opinión de la Bolsa de Comercio de Buenos Aires (BCBA). La información provista en el presente informe no debe interpretarse como un asesoramiento, recomendación o sugerencia para realizar operaciones de Bolsa o cualquier otra inversión o negocio, ni en aspectos legales o impositivos. La BCBA no se responsabiliza por la interpretación que se hiciera de lo expuesto en este informe, ni por su uso indebido, ni por perjuicios reales -directos o indirectos- o supuestos, invocados por quienes tomaren u omitieren decisiones habiendo consultado el informe ni por equivocaciones, errores u omisiones en la información suministrada.

**CRITERIA***

Soluciones personalizadas
para inversores únicos.

*«Nunca alguien tuvo un plan para estar quebrado, gordo, perezoso, o estúpido.
Esto es lo que sucede cuando no tienes un plan»*

Larry Winget

Gráfico del Día

Aluminio cerca de su precio máximo de 13 años impulsado por crisis en Ucrania



El aluminio subió a cerca de sus niveles máximos de 13 años alcanzados a principios de este mes, mientras los operadores evaluaban el riesgo de las tensiones geopolíticas en Ucrania y la persistente presión de los crecientes costos de la energía sobre los suministros mundiales. La diplomacia de alto nivel continúa en un intento de calmar la situación en torno a Ucrania, después de que los funcionarios occidentales expresaran sus reservas sobre los anuncios rusos de retirada de algunas de sus tropas. El Kremlin ha negado sistemáticamente que planea un ataque. El aluminio ha liderado las ganancias de los metales básicos este año, con un avance del 16%, ya que el aumento de los costes de los combustibles y las restricciones medioambientales han frenado el suministro en Europa y China. Las existencias de la Bolsa de Metales de

Londres (LME por sus siglas en inglés) volvieron a reducirse el miércoles, junto con la mayoría de los demás metales. En China, el mayor productor y consumidor de aluminio, los precios se ven respaldados por la escasa oferta debido a los cierres por la pandemia de Covid-19 y a las limitaciones durante los Juegos Olímpicos de Invierno de Pekín, escribió Jinrui Futures Co. en una nota. Por otra parte, la inflación de China se desaceleró en enero, dando al banco central más espacio para relajarse antes de una reunión clave de liderazgo político a finales de este año. Las perspectivas de una mayor relajación de la política monetaria favorecen a los metales. El aluminio subió un 1,5% y se situó en US\$3.256 por tonelada en la Bolsa de Metales de Londres. El metal alcanzó los US\$3.333 en las operaciones intradía de la semana pasada, el nivel más alto desde 2008, año en el que el aluminio tocó un máximo histórico de US\$3.380,15. Todos los demás metales principales de la LME ganaron.

Fuente: [Bloomberg](#) (Link de referencia)



Mercado local

[El S&P Merval tuvo su peor racha en 3 meses, arrastrado por fuerte caída de YPF.](#) La bolsa porteña bajó por cuarta jornada consecutiva este viernes 10 de mayo, algo que sufría desde mediados de febrero, ante un compás de espera impuesto por los inversores que aguardan el tratamiento en el Senado de la ley Bases. En medio de la cautela inversora, el índice accionario líder S&P Merval cayó 1,9%, luego de ceder un 4,1% en las anteriores tres jornadas de negocios y de marcar un nivel récord en pesos de 1.505.718,34 puntos el martes. Las acciones de la petrolera YPF se desplomaron un 6,8% tras la presentación de su balance al primer trimestre del 2024 con utilidad neta de u\$s657 millones e ingresos por u\$s4.310 millones. En la bolsa de Nueva York, en tanto, los ADRs de empresas argentina cerraron dispares. Los descensos fueron liderados por YPF (-6,6%); Pampa Energía (-3,9%); y Central Puerto (-3,7%). Por el contrario, los avances fueron encabezados por Loma Negra (+2,5%); Telecom (+0,9%); y Edenor (+0,5%). En el marco del debate en comisión en el Senado, donde el oficialismo busca obtener dictamen para debatir la ley Bases y el paquete fiscal en la Cámara Alta, se dispuso llamar a un cuarto intermedio hasta la semana que viene abriendo la posibilidad de concretar un respaldo favorable. A su vez, la deuda soberana nominada en dólares finalizó dispar. Los bonos en dólares cayeron hasta 1,3% por parte del Global 2041.

[El consumo masivo cayó un 20,4% en abril.](#) El indicador clave tuvo un descenso de un 20,4% interanual en abril como consecuencia de la persistente pérdida de poder adquisitivo de los asalariados, lo que impactó en retroceso en los volúmenes de las compras minoristas. Al comparar con marzo, el retroceso de las compras fue del 17,1%, tal como surge del relevamiento de la consultora Focus Market vía Scanntech (lector de código en 756 puntos de venta de todo el país). La cantidad de tickets cayeron un 8,9% frente al mes anterior y un 11,2% frente al año anterior. Las unidades por ticket retrocedieron un 4,5% interanualmente a 4,2 unidades por ticket y 13,2% frente a marzo 2024 a 4 unidades por ticket. "Abril ha sido un mes complejo para el bolsillo de los Argentinos. La suba de tarifas de servicios públicos a pesar de la desaceleración del alza del precio de los bienes deja poco excedente para el mantener el gasto a valores constantes. Los volúmenes continúan a la baja con menores cantidad de tickets en puntos de venta y menores unidades de compra por ticket", indicaron los analistas.

[Luis Caputo se quedó con US\\$3.200 millones del BCRA para pagar deuda y dejó una letra intransferible.](#) Quien no sabe disimular, no sabe reinar. Lo dice la mitología. Y lo ejerce el presidente Javier Milei, que en las últimas horas volvió a encender la máquina de los decretos de necesidad y urgencia, un sábado. También su ministro, Luis Toto Caputo. Fue el titular del Palacio de Hacienda el que, desde muy temprano decidió publicar en el boletín oficial una pequeña basurita en el ojo del supuesto orgullo libertario: más deuda. Conocido, el común denominador de ambos, la falta de dólares, vaya problema, ha balizado los últimos días del Gobierno. Necesidad y urgencia, parece, hay. A través del DNU 23/2024, la Casa

Rosada le hizo llegar una orden al Banco Central: esto es, que su titular Santiago Bausili, le preste al Tesoro Nacional unos US\$3.200 millones, a 10 años de plazo y para el pago de deudas en moneda extranjera. Claro que el préstamo implica algo a cambio: el Tesoro Nacional le dará al BCRA Letras Intransferibles con vencimiento 2034. Para que se entienda, los dólares de las reservas del BCRA pasarán al Tesoro y el ministro Luis Caputo, a cambio, les deja un bono hasta 2038 que no puede transferirse ni liquidarse (no hay put, claro). El dato a tener presente es que este mecanismo va a contramano de lo que prevé la Constitución Nacional (sanción), de ahí que la urgencia pareciera referirse a que existe el imperio de pagar la deuda aquí y ahora, y que no hay tiempo de alimentar circuitos burocráticos. Son US\$3200 millones que, infieren en la Casa Rosada, pueden ser solicitados porque en las últimas semanas el Central logró acumular reservas netas, llevándolas prácticamente a un terreno positivo hasta que volvieron a caer producto del pago al FMI.



Mercado global

[EEUU supera a China y se convierte el principal socio comercial de Alemania.](#) *Sorpasso* histórico en el comercio mundial. Estados Unidos ha superado a China como el principal socio de Alemania, según datos de la Oficina Federal de Estadística germana (Destatis). El comercio total entre la nación norteamericana y la europea ha escalado hasta los 63.000 millones de euros en el primer trimestre de año mientras que las exportaciones e importaciones con el gigante asiático apenas han alcanzado los 60.000 millones. De este modo, se pone en serio riesgo el liderazgo de China como el gran proveedor de la locomotora de Europa, que hasta ahora ha logrado ostentar este liderazgo durante ocho años consecutivos, aunque muy cerca de EEUU. "Las exportaciones alemanas a EEUU ahora han aumentado aún más debido a la robusta economía de ese país, mientras que tanto las ventas como las importaciones desde China han caído", explican desde Commerzbank.

[El curioso pájaro que amenaza con tumbar al fracking en el yacimiento de petróleo más importante de EEUU.](#) Cientos de protestas, denuncias de grupos ecologistas... nada ha podido con el boom fracking en EEUU hasta ahora. ¿Por qué hasta ahora? Un curioso pájaro está empezando a poner en problemas a los frackers de EEUU. Lo que no han conseguido poderosas organizaciones ecologistas podría conseguir un ave galliforme, que un día fue muy abundante, pero que como la mayor parte de las aves esteparias ha sufrido una drástica caída de su población. Entre los campos de petróleo del oeste de Texas hasta Oklahoma, el gallo de las praderas se está convirtiendo en el pájaro más famoso entre los productores de petróleo. Esta ave está ocupando los escasos matorrales de la vasta Cuenca Pérmica -el epicentro de la producción petrolera de Estados Unidos-. El área de distribución del gallo de las praderas cubre una parte extensa que va desde la Cuenca Pérmica rica en petróleo a lo largo de la frontera entre los estados de Nuevo México y Texas, pero también se extienden por partes de Colorado, Kansas y el noroeste de Oklahoma. Pues bien, el gallo de las praderas fue catalogado como especie en peligro de extinción el año pasado. ¿Qué supone esto? Los frackers ya no pueden trabajar donde quieren, ahora su actividad depende de los patrones de apareamiento y residencia del gallo de las praderas: su nuevo estatus restringe dónde, cuándo y cómo se puede extraer petróleo.

[Wall Street cierra una semana de alzas con los índices rondando máximos.](#) Los principales índices estadounidenses han concluido con subidas una sesión marcada por la publicación de la confianza del consumidor, la cual experimentó un retroceso de 10 puntos en mayo hasta los 67,4 enteros, su peor dato en lo que llevamos del año. Pese a ello, el mercado estadounidense ha registrado esta semana subidas superiores al 1%. Así las cosas, el selectivo industrial Dow Jones ha subido un 0,32% hasta las 39.512 unidades, acumulando una ganancia semanal del 2,16%. Asimismo, el S&P 500 ha avanzado un 0,16% hasta los 5.222 enteros, firmando una subida del 1,85% en la semana. Por su parte, el Nasdaq 100 ha subido un 0,26% hasta los 18.161 puntos, acumulando un alza semanal del 1,51%. Dentro del indicador tecnológico, los valores que más han caído han sido Moderna (-4,39%), PayPal (-2,36%) y Tesla (-2,04%). Todo ello en una jornada en la que el rendimiento del T-Note ha subido cuatro puntos básicos hasta el

4,5%. Paralelamente el precio del barril de Texas ha caído un 1,11% hasta los 78,38 dólares. Finalmente, el oro ha subido un 1,29% hasta los 2.370 dólares. Con la presentación de resultados del primer trimestre llegando a su final en Wall Street, ahora las miras están puestas en los próximos movimientos de la Reserva Federal. Esta semana el mercado ha encajado bien la posibilidad de que la Fed pueda llevar a cabo dos bajadas de tipos antes de terminar el año, hasta dejarlos en el 5%. Los bonos, por su parte, han terminado planos la semana, dejando el T-Note en la zona del 4,5%.

Efemérides

Un 13 de mayo de 1950 nació Stevland Hardaway Morris en Saginaw, Míchigan, mejor conocido como Stevie Wonder. Este cantautor y activista social estadounidense se ha destacado como uno de los artistas más exitosos de la discográfica Motown, con más de 100 millones de discos vendidos. Ciego desde poco después de su nacimiento debido a complicaciones del parto, Wonder se mostró como un niño prodigio y ha logrado una carrera repleta de éxitos críticos y comerciales. A lo largo de su trayectoria, ha grabado una variedad de álbumes y sencillos, además de escribir y producir para otros artistas. Wonder es conocido por su habilidad para tocar varios instrumentos, incluidos la batería, el bajo, las congas, y más notablemente, el piano, la armónica y el teclado electrónico. Ha sido galardonado en tres ocasiones con el premio Grammy al álbum del año por sus obras "Innervisions" (1973), "Fulfillingness' First Finale" (1974) y "Songs in the Key of Life" (1976), una hazaña sin precedentes. En total, ha recibido 25 premios Grammy. Según la Organización de las Naciones Unidas, el activismo de Wonder ha tenido un impacto significativo tanto en Estados Unidos como a nivel internacional.

Resumen de Mercados

	Bolsa		Bono a 10 años		Monedas	
	Valor Índice	Cambio	Tasa	Cambio	Precio	Cambio
	5.214,08 S&P	0,00%	4,50%	6	DXY 105,29	0,06%
	5.054,41 Euro Stoxx	0,32%	2,33%	2	EUR 1,08	-0,26%
	3.154,32 Shangai Cmp	0,00%	2,48%	2	CNY 7,23	0,02%
	127.606,00 Bovespa	-0,48%	11,68%	17	BRL 5,09	0,27%
	1.409.071,25 Merval	-1,80%	20,14%	40	ARS 881,50	0,11%

Foto del día

"Solitarios" - Los Frailones-Cumbemayo, ubicado cerca de la ciudad de Cajamarca en el norte de Perú, es un destacado sitio arqueológico que data aproximadamente del 1500 a.C. Este lugar es famoso por su impresionante acueducto tallado en piedra volcánica, considerado uno de los más antiguos de América del Sur. Los Frailones son formaciones rocosas que se asemejan a frailes en fila, de ahí su nombre. Además del acueducto, el área es conocida por sus petroglifos, que ofrecen una ventana a las creencias y prácticas de las culturas preincaicas. La función del acueducto era probablemente tanto agrícola como ceremonial, destacando la avanzada comprensión de la ingeniería hidráulica de sus constructores. El sitio no solo atrae a historiadores y arqueólogos, sino también a turistas interesados en la rica historia precolombina de Perú.



Todo lo subrayado dirige a sus respectivos hipervínculos y fuente de la noticia. Nota: En caso de no poder acceder al enlace por no estar suscrito, suele ser posible hacerlo mediante ventana en modo incógnito por Chrome. (Clickear con el botón derecho y buscar la opción.)
Saludos,

Criteria



CRITERIA®
Solución especializada
para inversiones
alternativas.

www.criteria-latam.com

[/criteria-investment](https://www.linkedin.com/company/criteria-investment)

AVISO LEGAL / DISCLAIMER _ Este documento, y la información y estimaciones y alternativas en él expresadas contiene información general correspondiente a la fecha de emisión del informe que está sujeta a cambios sin previo aviso. CRITERIA no se responsabiliza ni se encuentra obligado a notificar tales cambios o actualizar los contenidos del presente. No ha sido emitido para entregar a clientes particulares. No se garantiza que la información que incluye sea exacta y completa y no debe confiarse en ella como si lo fuera. Este documento y sus contenidos no constituyen una oferta, invitación o solicitud para la compra o suscripción de valores u otros instrumentos, ni para decidir o modificar inversiones. En forma alguna este documento o su contenido constituyen la base para un contrato, compromiso o decisión de cualquier tipo. Los contenidos de este documento se basan en información disponible de manera pública y que ha sido obtenida de fuentes consideradas confiables. No obstante, tal información no ha sido verificada en forma independiente por Criteria y, en consecuencia, no puede proveerse una garantía, ni expresa ni implícita, respecto de su precisión o integridad. CRITERIA no asume responsabilidad de ningún tipo por cualquier resultado negativo consecuencia del uso de este documento o su contenido.